



Bericht des Landesjugendausschuss zum SKVMV-Jugendtag 2011

Zu den Mitgliederzahlen:

	2007	2008	2009	2010	2011
weibliche Jugend B	63	63	94	62	56
männliche Jugend B	81	101	122	123	113
weibliche Jugend A	54	45	33	32	21
männliche Jugend A	107	74	60	45	41
Gesamt	305	283	309	262	231

Ein Blick auf die Statistik und auf den Punktspielbetrieb der Jugend lässt erkennen: Ausser im Bereich der männlichen B-Jugend haben wir sehr wenig Nachwuchs. Dort, und auch bei den gemischten B-Jugendmannschaften gibt es vernünftige und für die Jugendlichen wichtige Wettkämpfe (Stichworte Ehrgeiz, Leistungsvergleich, Motivation). Leider gibt es keinen Spielbetrieb der weiblichen Jugend B, weil hier nur eine Mannschaft gemeldet hat. Traurig: bei der gemischten und der weiblichen Jugend A reicht es schon dann zum Landesmeistertitel, wenn man es schafft, seine Mannschaft zu allen Punktspielen komplett an den Start zu bringen.

An der unbefriedigenden Situation der letzten Jahre hat sich also noch nichts geändert. Einige der Probleme bei der Nachwuchsarbeit scheinen mir aber auch hausgemacht, und damit nicht nötig zu sein. Vereine (jetzt meine ich die Funktionsträger in den Vorständen) wissen teilweise gar nicht über ihre Kinder und Jugendlichen Bescheid.

Meldungen (Statistik, Mannschaftsmeldungen, KEM-Protokolle) kommen zum Teil nicht, zu spät oder unvollständig. Traurigstes Beispiel in der letzten Saison aber war der Nichtantritt eines B-Mädchens bei den Deutschen Jugendmeisterschaften, weil es im Verein (noch einen Tag zuvor!) Unklarheiten mit der Finanzierung gab.

Gute Jugendarbeit braucht gute Übungsleiter und die brauchen gute Unterstützung durch ihre Vereine!

Es ist abzusehen, dass einige Clubs und Spielgemeinschaften die Jugendkonzeption nicht erfüllen. Beim Jugendtag am 05.03.2011 in Rostock sollte dieser Punkt ausführlicher besprochen werden. Zur Zeit sehen viele Vereine die Jugendkonzeption nur als "Strafe" und "Last" an und Jugendarbeit wird nicht gemacht, um dem Kegelsport eine Zukunft zu geben, sondern weil man es ja wegen der Konzeption machen "muss".

Auch beim Sportausschuss 2011 wird es dazu einen eigenen Tagesordnungspunkt geben.

Rückblick:

Die DBKV-Sportordnung ist überarbeitet worden. Neu und für uns bei den DJM Dreibahnen interessant ist: "In allen Altersklassen der Jugend kann ein gemeldeter Teilnehmer eines Paares durch einen nicht für die betreffende Disziplin der Deutschen Jugendmeisterschaften gemeldeten Teilnehmer ersetzt werden."

Beim SKVMV-Jugendtag im März wurde die Änderung der Jugendkonzeption besprochen: Für Mannschaften in den Bezirksklassen ist sie nun nicht mehr bindend. Clubs/

Spielgemeinschaften können sich unbegrenzt oft vom Zwangsabstieg freikaufen und es gibt die Möglichkeit, bis zu 80 % des Strafgeldes für durchgeführte Jugend-Werbeveranstaltungen zurück zu bekommen.

Es wurde beschlossen, dass bei den Deutschen Jugendmeisterschaften Dreibahnen alle Jugendlichen für einen Verein (KV Hansa Stralsund) starten. Das vereinfacht das Bilden starker Paare.

Die DJM Dreibahnen fanden 2010 in Bielefeld statt und die Spieler aus M-V kehrten mit drei Silbermedaillen zurück. Erstmals im Einsatz waren die neuen Trikots und Hosen, mit denen auch die Landesauswahl bei den Deutschlandpokalen spielt.

Silber, und zwar einmal, gab es auch bei den DJM Bohle in Hamburg für unser Land.

Insgesamt also eine bescheidene Vorstellung. Bezeichnend ist, dass es keine Mannschaft aufs Treppchen geschafft hat, uns fehlt im Land vor allem die Breite.

Beim Jugendländerspiel gegen Dänemark kegelten drei Spieler aus M-V für die deutsche Mannschaft.

Bei den Deutschlandpokalen in Rendsburg, bzw. in Berlin wurden wir jeweils fünfter.

Ausblick:

Unsere Startplätze bei den kommenden Deutschen Jugendmeisterschaften:

DJM Dreibahnen in Wolfsburg, 14./15. Mai 2011

Einzel wJB	Einzel mJB	Doppel wJB	Doppel mJB	Mix B	Einzel wJA	Einzel mJA	Doppel wJA	Doppel mJA	Mix A
2	2	2	2	1	1	2	2	1	1

DJM Bohle in Uelzen, 03. bis 05. Juni 2011

Einzel wJB	Einzel mJB	Mannschaft wJB	Mannschaft mJB	Einzel wJA	Einzel mJA	Mannschaft wJA	Mannschaft mJA
2	4	1	2	3	3	1	2

Zum Saisonbeginn im Herbst ist wieder ein Trainingslager/Sichtungsturnier mit dem Jugend-Landeskader geplant. Diesmal in Stralsund, weil dort auch der Deutschlandpokal der A-Jugend (12./13. November 2011) statt finden wird.

Ein Termin, den wir uns vormerken sollten. Denn dieses Turnier kann natürlich auch Werbung für den Kegelssport in unserem Bundesland sein. Zuschauer und Fans sind also herzlich willkommen!

Abschließend möchte ich mich im Namen des LJA bei allen Betreuern und Verantwortlichen im Land für die gute Zusammenarbeit bedanken.

Rainer Malz

